



SAT afirma que controles y cruces de información aumentan la recaudación de los contribuyentes

Últimas noticias

“Participa Mujer”, una iniciativa que promueve la participación de la mujer en la política

Anuncian la “GNC Neuro Run” a beneficio del Instituto Neurológico de Guatemala



CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL
ISRAEL 75



MINGOB comprará polígonos de tiro virtual para la PNC

Los más de 43 mil agentes de la Policía Nacional Civil (PNC) según las autoridades reciben entrenamiento constante.

El Ministro de Gobernación, David Barrientos, señaló que se efectuó la adquisición de 10 millones de municiones y al momento más de 14 mil efectivos han realizado estas prácticas de tiro a nivel



nacional. “Se fortalece la institución policial con la formación del personal para el uso adecuado de su equipo, la dotación de chalecos antibalas y la entrega de nuevas unidades motorizadas” resaltó.

Estas prácticas de tiro real y en seco (sin municiones) tiene lugar en los diferentes polígonos del país, donde instructores de la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótica (SGAIA) de la PNC, utilizan varias técnicas enfocadas al correcto manejo de las armas de fuego, el control de las emociones y una reacción adecuada ante una situación de riesgo.

El Titular de la Cartera del Interior manifestó que se tiene el proyecto de la adquisición de cinco polígonos de tiro virtual que serían distribuidos de forma estratégica en las distintas regiones del país. “Esto permitirá a los policías reforzar sus habilidades y destrezas previo a efectuar la práctica de tiro real, la cuál será realizada con mayor precisión y eficacia” añadió.

Estas herramientas tecnológicas se encuentran equipadas con pantallas interactivas, proyectores, sensores y software especializado para que los policías puedan reforzar sus capacidades de tiro. Además, permiten simular distintos escenarios donde utilizan armas de fuego no letales o réplicas de las pistolas, para garantizar un proceso de formación efectivo y personalizado.



Con estas acciones que se encuentran enmarcadas en los ejes de Educación, Dignificación e Innovación, y Tecnología de la Estrategia de Transformación Policial, se busca continuar obteniendo resultados positivos en el fortalecimiento de la institución encargada de velar por la seguridad y el bienestar de la ciudadanía.

Más de 80 Brigadas de Salud y Nutrición avanzan en la lucha contra la desnutrición



Se impulsan a través de 81 Brigadas Integrales de Salud y Nutrición a cargo del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), las cuales realizan barridos nutricionales y la búsqueda activa de casos donde los menores reciben la atención debida para su recuperación, esfuerzos liderados por el gobierno del presidente Alejandro Giammattei.

El personal de Salud que integra estas Brigadas recorre comunidades lejanas para acercar los servicios a la población, cumpliendo con la labor enmarcada en la Ventana de los Mil Días.

Esto ha permitido beneficiar a embarazadas, a mujeres en período fértil o de lactancia, a través de la atención prenatal, la vigilancia de la ganancia de peso a la embarazada, suplementación con hierro y ácido fólico, monitoreo postparto y al recién nacido, previniendo las muertes maternas neonatales.

Las intervenciones también se enfocan a menores de 5 años con la vigilancia nutricional, monitoreo y promoción del crecimiento, suplementación con vitamina A y micronutrientes espolvoreados, vacunación, desparasitación, impulso de la lactancia materna en la primera hora postparto, así como la promoción de la lactancia materna exclusiva en los primeros 6 meses de vida y continuada hasta los 24 meses o más.



Miguel Mateos y Vilma Palma e Vampiros en Gt

10 de junio
Fórum Majadas

Pueden adquirir sus entradas a través de todoticket.com

Localidades

Diamante	Q.850*
Ultra	Q750*
VIP	Q550*



“Participa Mujer”, una iniciativa que promueve la participación de la mujer en la política

ParticipaMujer, una iniciativa para la plena y efectiva participación política de las mujeres guatemaltecas. En este país, las mujeres son la mayoría de la población (51.5%); sin embargo, aún enfrentan serios desafíos estructurales para su plena participación en el desarrollo del país, pues las diferencias de bienestar y capacidades que desfavorecen a las mujeres con relación a los hombres son particularmente elevadas en cuanto a la desigualdad de ingresos, a la participación laboral, en el número de nacimientos entre adolescentes y en la reducida presencia de las mujeres en los órganos de representación política o de toma de decisiones.

En el ámbito electoral, las mujeres representan el 53.9% del padrón, por lo cual su participación en espacios de toma de decisión política resulta clave para modificar esos factores estructurales que las excluyen de la vida pública y de su participación estratégica en el ejercicio de su ciudadanía. En tal sentido, la reflexión y la discusión sobre estos temas está en el centro de diversos procesos que se han impulsado para promover la aceleración de su involucramiento efectivo.

La experiencia en otros países de América Latina y en el mundo ha demostrado que la incidencia y articulación de mujeres políticas y organizaciones de mujeres ha sido clave para lograr avances en el ejercicio de sus derechos, particularmente de cara a los procesos electorales, en los que resulta imprescindible promover la participación política de mujeres en la vida pública como contribución a la gobernanza democrática.

Por eso, la Oficina de Naciones Unidas en Guatemala (ONU), ONU Mujeres y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), con apoyo de la Unión Europea, presentan “Participa Mujer”, un conjunto de acciones con el objetivo de fortalecer la gobernanza democrática en Guatemala, en coordinación con el Sistema de Naciones Unidas e instituciones clave, para mejorar la plena y efectiva participación política de las mujeres en la vida pública.



“Participa Mujer” tiene como propósito fortalecer el liderazgo y las capacidades de gestión inclusiva de las mujeres electas como diputadas, alcaldesas y concejalas para el periodo 2024-2028 e incluye, entre otras actividades, diálogos e intercambio de experiencias, poner a disposición de las mujeres guatemaltecas electas para el periodo 2024-2028 un proceso de mentoría y un seminario internacional de alto nivel con lideresas y mujeres políticas a nivel regional e internacional.

Además, incluye una campaña para sensibilizar al público acerca de la violencia política basada en género en el proceso electoral, promoviendo su rechazo colectivo y brindando información clave a las mujeres candidatas.



#ParticipaMujer se divulgará en las redes sociales y plataformas digitales de las instituciones participantes, y exhortará a candidatos, medios de comunicación, entidades de gobierno, sector privado y cualquier otra persona o institución interesada en fortalecer la gobernanza democrática en Guatemala a compartirla a través de sus canales. Con todas esas acciones, en el marco de la iniciativa “Participa Mujer”, se espera contribuir a mejorar la plena y efectiva participación política de las mujeres en la vida pública, en todos los niveles.

liberal
somos guate





RENAP iniciará el proceso de DPI para menores de 0 a 17 años



En cumplimiento del artículo 57 de la Ley del Registro Nacional de las Personas, se procederá a identificar a aproximadamente 7.5 millones de guatemaltecos comprendidos en el rango de 0 a 17 años de edad con la entrega de forma gratuita del primer Documento Personal de Identificación de Menores de Edad (DPIME).



El Registro Nacional de las Personas (RENAP) avanza en los distintos procesos legales y administrativos para garantizar que el documento sea de carácter único, personal e intransferible; por lo tanto el DPIME servirá para la identificación de los menores de edad sin sustituir a la certificación de nacimiento, la cual es una constancia que acredita la inscripción y las anotaciones referentes al estado civil y atributos de la persona a lo largo de su vida.

La primera fase del proceso fue la publicación del Reglamento para la Emisión del DPIME, el 26 de mayo del presente año en el Diario de Centro América, el cual define que la primera solicitud no tendrá costo para el usuario; también indica colores, orientación, la información que contendrá y niveles de

seguridad, entre otros detalles.

Entre las acciones administrativas y logísticas en proceso figuran:

- el diseño del documento,
- la definición de las etapas o fases de captura de datos biométricos y biográficos,
- la adquisición de tarjetas pre personalizadas y de equipo de biometría y enrolamiento; además, se establecerá
- el costo de la renovación y reposición.

El RENAP aseguró que es respetuoso de la ley y trabaja con estándares internacionales para innovar y brindar un documento de calidad y seguro a todos los guatemaltecos y extranjeros domiciliados menores de edad.



gliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



MINEDUC prestará centros educativos oficiales al TSE para el Proceso Electoral 2023

En el marco del Proceso de Elecciones Generales y de Diputados al Parlamento Centroamericano de la República de Guatemala, a desarrollarse el próximo 25 de junio, y de acuerdo con lo convenido con el Tribunal Supremo Electoral (TSE), el Ministerio de Educación (MINEDUC), hará entrega de 2,570 establecimientos educativos que serán utilizados como centros de votación.



La entrega será realizada el día 22 de junio y la devolución de estos queda establecida para el día 27 de junio.

Durante estos días, los niños contarán con guías de estudio y en algunos casos tendrán clases virtuales, considerando que requiere el TSE varios días para la preparación de los centros de votación.



Para el efecto, se deberán suscribir las actas de entrega y recepción de los centros educativos, como constancia de lo actuado, y de haber recibido las instalaciones en las condiciones en las que fueron entregadas.

Se informa, además, que el proceso electoral no afectará el calendario escolar, tal y como se planificó anticipadamente.



Corte Suprema de Justicia deja en suspenso resolución del TSE que inscribió la candidatura de Manuel Baldizón



En término de dos días, los magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), deberán reconsiderar la resolución del 11 de marzo de 2023, en el cual se aprobaba la inscripción como candidato a diputado por el Listado Nacional por el partido CAMBIO del ex presidencial, Manuel Baldizón.

El Pleno de Magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), resolvió los amparos relacionados con Manuel Baldizón. En el caso del expediente 758-2023 Carlos Rene Pineda Sosa, se suspendió el amparo por falta de legitimación activa.

Sin embargo, había otros amparos los cuales se acumularon para negar la inscripción, entre ellos uno interpuesto por el Ministerio Público (MP).

En el caso, de este amparo, se rechaza porque son los partidos políticos los que deben presentar este tipo de documentos, no personas individuales.

VOTA ASÍ

~~HUMANISTA~~

LECSAN
PRESIDENTE 2024 - 2028
Primero Seguridad

- PHG -



SAT afirma que sistemas de control y cruces de información aumentan la recaudación de los contribuyentes

La implementación de sistemas de control tributario y el cruce de información, han aumentado significativamente la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA), informó el Superintendente de Administración Tributaria (SAT), Marco Livio Díaz Reyes.



Los datos de la facturación electrónica, los sistemas de control y cruces de información de SAT han sido vitales para el análisis de la información tributaria de los 834 mil 066 contribuyentes afiliados al Régimen FEL, permitiendo un mejor control de sus movimientos fiscales.

El debido control tributario sistematizado por SAT ha detectado inconsistencias cuando la información de facturación no concuerda con la de otros sistemas que la Administración Tributaria ha puesto a disposición de los contribuyentes, propiciando acciones de seguimiento como avisos y citaciones. Hasta abril de 2023, se detectaron más de 61 mil inconsistencias por un valor potencial de recaudo de Q449.43 millones.

Tras la implementación de la Factura Electrónica (FEL), la SAT presentó la línea de tiempo desde el 2018, hasta la fecha y cómo hasta los pequeños contribuyentes ya han sido trasladados a esta modalidad.

El Superintendente Díaz indicó que la estimación de la productividad del IVA alcanzó el 49.1% en 2022 y el 46.3% en 2021. Cifras superiores a las del 2018, que se situó en 41.9% y la del 2019, que registró 42.0%. En el año de la pandemia del COVID-19, el 2020, se registró la productividad del IVA en 39.9%. El indicador de productividad del Impuesto al Valor Agregado posiciona a Guatemala como uno de los países latinoamericanos con mayor porcentaje de cumplimiento.



Con relación a la recaudación y fiscalización de la SAT, Díaz Reyes, informó que al 31 de mayo de 2023, a los 39,459 millones de quetzales, 35,507 millones, arriba de la 3,951 millones. Igualmente indicó que el Impuesto Sobre la Renta está creciendo constantemente a dos dígitos. Además, el Impuesto de Solidaridad (ISO), también está incrementado considerablemente. El 21.2% es el crecimiento al Impuesto al Valor Agregado (IVA).



Presidenciable de la UNE, denuncia corrupción en el IGSS

En conferencia de prensa, la presidenciable de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), Sandra Torres denunció corrupción en el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS) y pidió investigación del Ministerio Público (MP).

Torres, indicó que el IGSS compró medicamentos sobre valorados y gastó más de Q 251 millones que se hubieran podido ahorrar si la compra estuviera basada en precios reales de mercado.



La candidata presidencial de la UNE, precisó que se compraron cientos de miles de tabletas del genérico Irbersartán con marca comercial Aprovel a 5 quetzales más caro que el precio del mercado, mientras que se compró Clopidogrel con marca Plavix, a 13.50 quetzales arriba del precio del mercado, lo cual representan Q 251 millones 044 mil 856 de más que pagó el IGSS en esta adquisición.

Sandra Torres, lamentó que *“estos actos de corrupción se están dando en nuestras propias narices, por lo que el Ministerio Público debe hacer una investigación exhaustiva y deducir responsabilidades penales a quien corresponda, incluso a la Junta Directiva del IGSS, quienes aprobaron por unanimidad esta compra multimillonaria”*.

La presidenciable también hizo énfasis en la “mala atención”, que reciben los trabajadores del sector privado y estatales. La candidata presidencial mencionó además que el IGSS no avanza en ampliación de cobertura e infraestructura y que tampoco ha dado respuesta ante la demanda de quienes usan el servicio del seguro social.

“Yo no tengo compromiso con ninguna farmacéutica, ni ninguna empresa de esta naturaleza, así que exigimos una investigación al Ministerio del Público”, en diputado Dr Victor Guerra Jefe de



Torres estuvo acompañada por Victor Guerra, jefe de Bancada y actual Secretario General en funciones de la UNE.

Marcos Antil lanza emprendimiento para migrantes guatemaltecos en los Estados Unidos



Recientemente, se efectuó el lanzamiento de la primera fase de SOYMIGRANTE.COM, el nuevo proyecto del emprendedor digital maya q'anjob'al Marcos Antil junto a visionarios inversionistas: una iniciativa sin fronteras que busca relatar historias, desafíos, logros y sueños originados por un valiosísimo conjunto de valores que despiertan inspiración, esperanza y el gran anhelo del #sueñoguatemalteco.

SOYMIGRANTE.COM surge como la primera propuesta informativa de su tipo, dedicada a exaltar los testimonios de valentía y esfuerzo de los guatemaltecos radicados en Estados Unidos, a través de (1ra fase) información propositiva, como storytelling, notas utilitarias y exaltación de la multiculturalidad a través de multimedia, y (2da fase) la creación de un mercado digital (marketplace) para emprendedores e industrias dentro y fuera de Guatemala.

SOYMIGRANTE.COM nace para servir y escribir la historia de una Guatemala fuera de Guatemala pero con el mismo corazón. Nos alienta el ideal de acompañar el vuelo de tantos compatriotas que a diario ponen en alto el nombre de su familia y de su país a través del trabajo, la perseverancia, la alegría y la creatividad.

Marcos Antil nació en 1976 en Santa Eulalia, Huehuetenango, en el seno de una familia q'anjob'al. A los 14 años tuvo que emigrar como menor no acompañado hacia Estados Unidos para reencontrarse con su familia, que dejó su pueblo a causa de la violencia del conflicto armado interno que asoló a Guatemala.





Anuncian la “GNC Neuro Run” a beneficio del Instituto Neurológico de Guatemala



El domingo 06 de agosto, los runners tienen una cita para ser parte de la décimo tercera edición de la Carrera GNC Neuro Run. Esta fiesta deportiva dará inicio en 12 calle y

Avenida Reforma zona 9, a partir de las 7:30 horas y promete ser una jornada llena de entusiasmo que espera en esta ocasión, la participación de más de 3,000 corredores.



Este año, los fondos recaudados serán destinados al desarrollo y construcción de la plataforma educativa y terapéutica del PADI (Programa de Atención a Distancia). PADI es un programa virtual que brinda educación especial, terapias, acompañamiento psicológico y orientación familiar a niños, jóvenes y adultos a quienes se les dificulta asistir regularmente a las sedes del Instituto Neurológico de Guatemala. Además, los fondos servirán para equipar y adecuar un espacio especialmente diseñado para que educadores y terapeutas puedan desarrollar actividades a distancia, las cuales serán de beneficio a nivel nacional y fuera del territorio guatemalteco.

Roberto Lombardi, director comercial de GNC Guatemala comenta: *“Nos complace renovar nuestro compromiso de seguir apoyando al Instituto Neurológico de Guatemala a través de la carrera GNC Neuro Run, un evento que además de promover la actividad física, tiene un propósito solidario, ya que el 100% de los fondos recaudados serán donados a esta institución para seguir promoviendo la educación especial e inclusiva en nuestro país y ahora más allá de nuestras fronteras, gracias a la tecnología. Extendemos una cordial invitación a todos los guatemaltecos para que se unan a la décimo tercera edición, no importa si corren, caminan o animan desde la línea de meta, en la GNC Neuro Run cada paso cuenta”.*

Los recorridos de la GNC Neuro Run

Niños y jóvenes del Instituto Neurológico de Guatemala serán los anfitriones de la carrera, quienes estarán compartiendo su alegría y entusiasmo con los más de 3,000 corredores esperados. Los recorridos serán de 5, 10 y 13.5 kilómetros con categorías libre femenino y masculino y capacidades especiales. Todos los recorridos saldrán de la 12 calle y Avenida Reforma zona 9, hacia Obelisco. Los tickets para participar ya están a la venta en tiendas GNC, a través de la línea de servicio al cliente 2422-1338, así como en tiendas seleccionadas de Arca de Noé y en el Instituto Neurológico de Guatemala. El valor es de Q125.00 por persona, el cual incluye un kit con playera, chip de medición de tiempo, bebidas hidratantes y regalos de los patrocinadores.

La Expo de la carrera se llevará a cabo el viernes 4 y sábado 5 de agosto en AVIA zona 10, primer nivel, Plaza Luna, en donde todos los neuro runners podrán asistir entre 9:00 a 19:00 horas a recoger su kit.



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt